

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 19 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2711

2.500.000 dólares para excavaciones arqueológicas en Grecia Un ingeniero inmune a la silla eléctrica

Celébrase el centenario del Colegio Irlandés de la Ciudad Eterna

Roma.—El clero católico conmemoró el tercer centenario de la fundación del Colegio Nacional Irlandés.

Aun cuando la mayor parte de los Obispos que asistieron a este acto eran de Irlanda, muchos pielados irlandeses que radican en otros países, incluyendo a Monseñor Dougherty, asistieron a las fiestas.

Dos millones y medio para excavaciones arqueológicas en Grecia

Nueva York.—Gracias a la generosidad de un ciudadano anónimo de los Estados Unidos, la Escuela Americana para Estudios Clásicos en Atenas dispondrá de \$2, 200, 000 para emprender los más portentosos trabajos arqueológicos que hasta ahora se hayan intentado. Dicha escuela ha obtenido concesiones del gobierno de Grecia para excavar en el sitio del Agora, o plaza pública, que en las ciudades antiguas estaba ocupado por templos, bibliotecas y otros edificios públicos llenos de los tesoros artísticos descritos por Cicerón, Pausanias y otros escritores. Grandes edificios se levantaron en ese sitio por los gobernantes de Grecia, desde Pericles hasta Adriano.

Desde hace un siglo viene debatiéndose la cuestión respecto a la excavación mencionada, y ahora por fin va a llevarse a cabo. El donante del dinero ha exigido que no se divulgue su nombre; pero el arte y la ciencia en todo el mundo civilizado le rendirán espiritualmente el homenaje que se merece. Varios miles de personas viven en el lugar que va a excavar, y habrá que destruir propiedades de un valor de \$1,000,000 más o menos

Un éxito literario de la ex-reina Amelia de Portugal

Lisboa.—Se ha puesto a la venta, constituyendo un éxito literario y artístico, el album escrito y dibujado por la ex-Reina doña Amelia de Portugal, titulado "Les Dessing-Mes entroits préférés", y del cual se ha hecho una edición de

doscientos ejemplares para ser vendidos al precio de mil francos cada ejemplar. El producto ha sido destinado a fines benéficos.

Recibió 2200 voltios y quedó con vida

Chicago.—Bernays Johnson, ingeniero electricista, estuvo sentado en una silla eléctrica por sesenta segundos, y quedó con vida para contar lo que sintió.

Resistió el paso por su cuerpo de 2.200 voltios con un amperaje de 359, o sea una fuerza mayor que la usada al electrocutar criminales. Aun cuando pudo ponerse en pie en el coliseo donde hizo el experimento delante de una gran audiencia, inmediatamente después cayó sin sentido.

La demostración, es declarada por los expertos en radio, como sin paralelo.

Johnson no sufrió quemaduras en el cuerpo, de los electroides, aun cuando las fajas puestas en torno a la cabeza lanzaron multitud de chispas al lanzar la corriente.

Nueva pista en Irun

Madrid.—Pronto se comenzará a construir la pista automovilística Madrid-Irun, que se extenderán en una distancia de cuarenta kilómetros. El costo de la construcción llegará a doscientos cincuenta millones de pesetas.

La pista, que se reservará para automóviles exclusivamente, no pasará por ninguna ciudad importante, ni siquiera por ninguna aldea grande.

Delegado a exposiciones

Madrid.—La Academia de Bellas Artes ha nombrado para el Comité de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona al académico Félix Boix, y la Academia de Ciencias, ha nombrado a Ricardo García Mercet.

Grandes conciertos por radio este año

Nueva York.—Dieciocho conciertos serán oídos por medio de los aparatos de radio en este año, todos ellos dados por la famosa orquesta sinfónica de Nueva York. Los conciertos serán dirigidos por el maestro Arturo Toscanini, el segundo director de orquesta

en el mundo desde el triunfo definitivo de Pietro Mascagni autor de "Caballeria Rusticana", "Isabeaud" y otros triunfos más recientes.

La orquesta sinfónica de Nueva York es la más antigua en todos los Estados Unidos, habiendo estado dando conciertos sin interrupción desde el año de 1842 en que fué fundada.

Programa de los Festejos Religiosos y Cívicos que celebrará la Banda Militar de esta ciudad, en honor a su Patrona Santa Cecilia

Durante los días 21, 22 y 23 del corriente mes, en la Iglesia de la Dolorosa y la Plaza del Pacífico.

DIA 21

A las 12 hs.—Vísperas solemnes con Ave María, música y pólvora.

A las 19 hs.—Rosario solemne con gran orquesta, tomando parte los mejores artistas de esta ciudad.

A las 20 hs. Concierto por la Banda Militar, bajo la dirección del Maestro don Roberto Cantillano, en el Parque de la Dolorosa.

A las 21 hs.—Paseo de antorchas hasta la Plaza del Pacífico.

A las 21 y 15 hs.—Fuegos artificiales (heredianos) en la Plaza del Pacífico.

A las 22 hs.—Cinematógrafo en la Plaza del Pacífico.

DIA 22

A las 5 hs.—Saludo a la alborada con cinco bombetas de trueno.

A las 8 hs.—Procesión de la imagen de Santa Cecilia.

A las 8.30 hs.—Misa solemne con panegírico de la Santa, con gran orquesta, tomando parte los principales artistas de esta ciudad.

De 14 a 17 hs.—Elevación de globos y zepelines.

A las 8 hs.—Gran fiesta danzante para los músicos y sus invitados.

DIA 23

A las 10 hs.—Colocación de la imagen de Santa Cecilia en el salón de estudios de la Banda Militar.

París descubre una nueva ley

París.—Una ley puesta en vigor por Napolón III en 1865, ha consternado a las amas de casa de París.

Es el caso que algún "gusano de librería" desenterró la dichosa ley, que por cierto nunca había sido aplicada, y en la cual se ordena que todas las mujeres que condimenten

conservas para empacarlas, deben dar cuenta de ello al Departamento de Impuestos, pagando los que les correspondan a esa mercancía, como si fuera empacada para la venta.

Los contraventores tendrán que pagar una multa de \$ 4, a \$ 8.00, y como la ciudad necesita ahora dinero, los colectores de impuestos se han puesto en acción.

Cartago al Día

Fallecimiento

Santiago, Angélica y Oliva Montoya vieron desaparecer para siempre entre las brumas a la que les dió el ser.

Que la resignación cristiana sirva de consuelo a los tres huérfanos que lloran su desaparición.

Suerte

A los amigos Luis García Aragón, Arnaldo Moya Rojas y Jenaro Araya, les ha sonreído la suerte: los dos primeros con parte del premio mayor de la lotería del Asilo Chapui y don Jenaro que estaba quedándose zorrillo, con una parte de la Lotería Panameña. Según se nos ha dicho, muy pronto el amigo Jenaro surcará los mares hacia tierras lejanas en vía de paseo. Les felicito y que aprovechen este golpe de suerte.

Corresponsal

La boda de hoy

Regamos desde ahora las más fragantes rosas, y perfumadas flores al paso de dos corazones que en este día se unirán en una nueva vida, don Paulino Araya López, y señorita Laura Breves A. El Presb. Zavaleta uirá para siempre el destino de este talentoso amigo, de cultura perfecta, caballero y amigo sincero, y el de la muy apreciable señorita contrayente, hija de un hogar por mil títulos respetable de nuestra localidad.

Para ellos dos que inician en ese día un nuevo sendero de dicha y felicidad, deseamos las más risueñas alegrías y que la ventura y prosperidad sean sus inseparables compañeros en su nuevo hogar.

Después de la ceremonia nupcial se verificará en casa de los padres de la novia una recepción, partiendo al siguiente día para San José en donde fijarán su residencia.

J. L. R.

Escazú.

¿Los Clubs Rotarios qué son y qué se proponen?

Concluye

«Ei influjo de la moral rotaria es, pues, bajo el aspecto social, esencialmente saludable. Su robusta sencillez le comunica una fuerza admirable de convicción. «De este modo el Rotary, tenaz y persuasivo, podrá, talvez, salir triunfante donde la religión, la filosofía, la política y la diplomacia han fracasado. Sería ésta una gran fortuna para la humanidad. (2)»

Añadamos a estos otro testimonio claro, preciso y de indiscutible autoridad en la materia. En el *glosario de palabras y frases usadas en Rotary*, que va al fin de la ya citada *Sinopsis de Rotary*, se define la tendencia moral de la institución, y se afirma que en los rotarios influye un poder que los hace más dignos y más aptos para el cumplimiento de todos los deberes que les impone la vida individual, doméstica y social en todos sus aspectos. Léanse sus palabras: «ESPÍRITU DE ROTARY, es el poder que influye en los rotarios para que se hagan más dignos en todo sentido, para que sean mejores amigos, mejores competidores, mejores esposos, padres, hermanos y mejores ciudadanos. Este poder es el resultado de los esfuerzos de los rotarios para hacer de la amistad uno de los elementos vitales para alcanzar la felicidad, basando esta amistad en una simpatía y comprensión mutua del compañero, sus negocios, sus esperanzas, sus alegrías y sus penas.»

Está, pues claro que Rotary quiere ser una institución moralizadora y ejercer, como tal, su influencia en la vida individual y

social de los hombres. Si añadimos a esto el absoluto laicismo y la universal indiferencia, expresamente profesada por los clubs rotarios, como copiosamente demostraremos más adelante, podremos concluir con todo derecho que Rotary aspira a haer moralmete mejores a los hombres y a la sociedad entera, prescindiendo de toda religión y de toda intervención divina. Es esto tan claro en todas las prescripciones rotarias que no parece haberles pasado siquiera por las mientes a sus organizadores el nombre de Dios o de religión sino para hacer constar que la asociación, como tal, prescinde de eso, aunque cada socio en particular, puede profesar las ideas y sentimientos que más le cuadren.

Esto supuesto intentaremos un nuevo esfuerzo por penetrar más en el conocimiento de Rotary, para lo cual le contemplaremos iluminado por otra luz que nos presente diversos aspectos de la asociación rotaria; pero esto merece ser tratado con una amplitud que no permite ya el presente artículo.

FELIPE ALONSO BÁRCENA
Granada, Agosto 1927.

(2) L'Indépendance Belge, 9 de Jan. 1927.

Cámara Fotográfica Roll Tengor
nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Suscríbase a este diario

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial.
Teleduría y Contabilidad. Español Comercial.
Aritmética Comercial. Español Gramatical.
Práctica de Oficina. Inglés.
Arte de Vender. Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO.

Santoral

Sábado 19. — Santa Isabel, reina de Hungría, viuda, santos Ponciano, papa mártir, y Crispín.

SANTA ISABEL, REINA DE HUNGRÍA, VIRGEN

Esta gran Santa, hija de Andrés II, rey de Hungría, fué una princesa según el corazón de Dios. Siendo muy joven la casaron con el duque de Turigía, digno esposo de tan santa princesa. Se ocupaba en ministerios humildes, vestía a los niños recién bautizados, proveía de mortajas a los difuntos, hilaba con sus doncellas para socorrer a los pobres con su trabajo, y servía a los enfermos en los hospitales. Muerto su esposo en la guerra de las Cruzadas, tomó el gobierno de los estados su hermano Enrique, y por lo que gastaba en limosnas de las rentas públicas, se formó causa a Isabel, despojándola de todos sus bienes y arrojándola con sus tiernos hijos del real palacio. Quiriendo consagrarse a Dios más perfectamente, ingresó en la Orden Tercera de San Francisco, siendo después su más ilustre ornamento. Falleció el día 19 de Noviembre de 1251, a los veinticuatro años de su edad, siendo canonizada por Gregorio IX cuatro después de su muerte.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosa en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tiene a la venta BOTICA VARGAS

SED HIJOS

¡Qué consejo! ¿Verdad, cruzados? ¡Que seais hijos!... ¿pues acaso no lo sois?... Creo que vosotros sí; pero creedme que hay muchos niños y jóvenes que dejan cuanto antes de ser hijos y de reconocer la autoridad de sus padres.

No seais vosotros así. Y en este mes en que, como habeis visto, se recomienda el respeto y amor a la autoridad, es preciso que comencéis vosotros por lo que os toca.

Sed hijos... quiero decir: vivid como hijos hasta los quince años... vivid como hijos hasta la mayor edad... vivid como hijos hasta casaros... vivid como hijos aun después de casaros... vivid como hijos hasta morir.

Porque os doy una noticia que he descubierto y otros lo han notado lo mismo que yo

Cada día hay menos hijos.

Y ¿sabéis por qué?

Porque los niños cuando crecen un poco, en seguida dejan de vivir como hijos.

Y lo mismo las niñas.

Si son una vergüenza los hijos ingratos y las hijas ingratas de nuestros días! Son más indignos y despreciables! Es imposible que Dios los bendiga. Y en efecto, conozco muchos hijos que han dejado de ser hijos muy pronto, y han desdeñado a sus padres, pero Dios después los ha castigado.

Hay chicas que ya de muy jóvenes dejan de acudir a los centros educativos adonde quieren llevarlas sus padres, y no van.

—¿Por qué?—Porqué dice que se aburre—me responde el padre.

—Y ¿adónde va?—Ud. cree que le sé yo? Ya a esa edad quien puede sostenerla? Buena está ella, y parece una mosquita muerta! y no tiene sino 14 años.

Hay chicos que casi no saben ningún oficio, y casi no ganan nada, y tienen dinero, y lo gastan, aunque en sus casas hacen falta mil cosas. Pero se lo gastan ellos para sí, y que se arreglen sus padres. Lo que ellos ganan... para sí....

Chicas jóvenes se pasean por la calle bien avanzada la noche y... además frecuentan sitios muy peligrosos.—Y ¿no las dicen nada sus padres?—Sí, las dicen pero ellas ya a su edad tienen que divertirse! Ved ese joven trabajador. Ya gana un sueldo Y a pesar de que hasta hoy le han estado manteniendo en su casa, ahora, en vez de darle todo el sueldo a sus padres, les señala un tanto, y paga su casa como pagaría en la hospedería más modesta, y vive en su familia como un huésped ingrato y egoísta.

Veo ese chico que se va a casar, y el pobre no muy ventajosamente; pero es su capricho. Ya lo saben todos, ya tiene arreglado todo, y esta es la hora en que no ha pedido ni consejo ni permiso ni a su padre ni a su madre; como si fuera un huérfano o se hubiere olvidado de su padre y de su madre.

Conozco cinco hijos de un padre y los cinco ganan, y el padre se gana un pobre dinerillo acarreado cargas que ya difícilmente soporta, y esos cinco indecentes, ni se se dan cuenta ni le ayudan nada.

Conozco un medio señorito, que alterna con señores y usa grandes tarjetas, y a su padre le tienen que socorrer los extraños, las conferencias, las monjitas, para que coma, sin que el hijo de las tarjetas se quiera dar por entendido.

Conozco monjitas que visten Dios sabe de que modo.—¿Pero te deja tu madre?—¡Oh! por mi madre,

dice una, iría toda cubierta hasta los dientes y los tobillos. Pero mi madre es una rancia.—Y al decir semejante cosa no siente quemarse los labios.

Hijos e hijas sin ternura familiar, sin cariño, sin afecto a la familia, ni aman a sus padres, ni sienten sus disgustos, ni les profesan agradecimiento, ni les reconocen consejo, ni les tienen reverencia. ¡Vaya! no son hijos. Ya no hay hijos. Apenas llegan a los quince o dieciséis años les cansa el cariño de la madre, se molestan de la presencia del padre, se hastían de la vida de familia, no tienen más gusto que en la calle, en el cine, en el teatro, en el baile, y talvez en peores sitios ignorados de sus padres, con amigotes groseros.

¡Oh cruzados!... no seais así.

Vosotros respetad la autoridad paterna en cuanto podais. ¿Qué digo respetad?... Amad la autoridad paterna todo cuanto podais. No hay autoridad ni más respetable, ni más amable (fijaos en las dos cosas que digo) ni más digna de respeto, ni más dulce para el amor, que la autoridad de los padres. ¡Pedid a Dios que vuestros padres sean buenos padres! Pero procurad vosotros los hijos, ser buenos hijos. Ser buenos hijos no es una virtud, es un cúmulo de virtudes, es un gran pedazo de santidad, es una cosa que Dios premia mucho, pero mucho.

¡No os avergonceis de esto nunca!

¡No os arrepintais de esto jamás!

Conocí a Juanito Bosque; la verdad es que no tenía extraordinarias dotes, sino una medianía muy decente. Pero una gran virtud fué. Buen hijo Hijo que amaba a sus padres de verdad ¿eh? no solo para besar, para manifestar alegría, para decir te quiero mucho, papá o mamá o mamita.

A los 43 años tenía padre. Le propuso un sujeto un negocio muy halagüeño.—Lo pensaré, le dijo. Y fué a consultar a su padre, el cual le dijo:—¿Quién te lo propone?—Blasco.—Con ese no, hijo mío. Por esto y por esto y por esto. Y contra el parecer de todos fué Juanito y dijo que no. Y nada valieron recomendaciones, dichos, exigencias, proposiciones, nada. El no hizo el negocio. Pero lo hicieron otros y parecía que prosperaban y ganaron mucho, y viene uno un día y le dice:—¿Ves Juanito? Por tanto: Por hacer caso a un viejo.—¡Eh! cuidadito—dijo Juanito—que se trata de mi padre, y mi padre nunca es viejo. Aunque hubiera perdido mucho más, estaría contento de haber dado gusto a mi padre. Hubiera sido la primera vez que no se lo daba; tengo en eso una hoja de servicios limpiísima.

El caso es que el negocio de Blasco al principio fue bien, después se arruinó.

Volvió el amigo y le dijo: Juanito hiciste bien haciendo caso a tu padre, porque sino te habieras arruinado.

Hice bien y hubiera hecho bien aunque ese negocio hubiera triunfado. Siempre vale más ser buen hijo que hacer un buen negocio.

¡Magnífico! Imitadle.

R. V. UGARTE, S. J.

Tomado de Hosanna.

Anúnciese en este diario

TRES MIL COLONES REGALADOS
 Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad **Doce Valiosos Premios**
ALMACEN ROBERT

LA POUPEE
 BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Suscribase al **CORREO NACIONAL**

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANEO

De venta en la Botica Vargas

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Flores.... Flores....

Ahora que vienen la Navidad, Fiestas, se hace saber a todas aquellas personas de buen gusto que de seer lucir artísticas flores en sus lujosos tocados, que Angelina Solórzano se hace cargo de confeccionar flores en toda clase de telas.

Para más informes en su casa de habitación, 50 varas al sur de la Industria.

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

Cuando necesite suela blanca, suela acetalada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Anúnciese en este diario

Folleto N^o 42

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

SEGUNDA PARTE

Al doblar la esquina del templo, un hombre se cruzó con la joven. Aquel le hizo un reverente saludo, dándole a entender que deseaba hablarla. Era un hombre grueso y de tostado rostro, cuyo paso denotaba un marino a primera ojeada. Tenía fija su mirada en la joven Saavedra y como aquel examen pareciera satisfacerle, dijo:

—Me podría usted hacer el favor señorita, de indicarme la residencia de don Alvaro de Saavedra.

—La residencia... Señor, ¿tiene usted algo que comunicarle a él? Caballero, soy su hija.

—Lo había sospechado—repuso su interlocutor y antes de que la joven sorprendida pudiera preguntar el motivo, aquel hombre sacó una carta de su bolsillo y la entregó a Rosa, diciéndole:

—Siendo así, esta carta es para usted.

Rosa la abrió y apenas hubo leído la firma, una exclamación de gozo se escapó de su pecho.

—Es de Francis—exclamó entre llorando y riendo, y apoyándose a la pared, leyó lo siguiente:

«Adorada esposa mía:

«Apenas tengo tiempo para escribiros estas cuatro líneas: el barco que se hace a la vela para Costa Rica va a zarpar dentro de breves instantes, y, por otra parte, para decirte cuanto te amo, dos palabras bastan. El hombre que os entregará esta carta está puesto al corriente de todo y puedes hablarle con entera confianza: es un fiel amigo. El te dará cuantos detalles le pidas acerca de las peripecias de mi viaje, que la primera conque me veo obligado a escribir no me permite detallaros. Sabe, para tu completa tranquilidad, que me encuentro rebosando de salud. El capitán del barco en que harás la travesía o sea el portador de la presente, os conducirá, junto con mi fiel Francisco al País en que me hallo. No os puejo de-

cir más, pues es peligroso. El capitán os dará acerca de esto todos cuantos informes le pidáis.

Esta carta que va sellada con mis lágrimas y mis besos, termina aquí; sin embargo espero, que Dios mediante, nuestra felicidad será completa en lo futuro.

«Todo vuestro,
Francis».

La joven no dudó un momento que esta misiva fuera de su esposo y haciendo ademán al capitán de que la siguiera se encaminaron a casa de Saavedra.

Capítulo VI

El resultado de un plan

—¡Qué os vaya bien!—exclamó el Gobernador real de Cartago estrechando afectuosamente la mano de su subalterno Saavedra.

Este acababa de montar, y haciendo un último saludo a su superior no tardó en perderse de vista de este último.

Hacia un sol canicular que lucía en medio cielo y con sus rayos quemaba el rostro del viajero.

Por otra parte el viento levantaba espesas nubes de polvo causando alguna molestia a sus ojos.

La marcha que el jinete mantuvo pareja, comenzó a disminuir cuando ya el noble bruto y el caballero, cubiertos de polvo y sudor comenzaron a dar muestras de cansancio y fatiga, pero esto fué cuando el sol había recorrido un gran espacio y la temperatura se había tornado más liviana.

A la sazón Carlos acababa de penetrar en un espeso bosque cuya fronda sombreaba el sendero. La noche con su negro manto principió a cubrir el espacio y el frío se dejó sentir tanto que Saavedra no tuvo más remedio que rebujarse con su capote de militar.

Así llegó a un claro del bosque y detúvose allí. Pasó una hora y las sombras se hicieron más espesas; por fin rompió la tranquilidad florestal un ligero ruido que sonó a sus espaldas, volviéndose un tanto intranquilo y empuñando una pistola apartó con cuidado algunas ramas que ocultaban el sitio sospechoso, pero sus ojos acostumbrados

a mirar a través de la obscuridad nada pudieron distinguir ni a su oído de fino militar llegó rumor alguno.

Volvió a aproximarse a su caballo que pasía a sus anchas y un sonido de cascos que se oyó de improviso le hizo exclamar gozoso:

—¡Al fin! Ella.....

Efectivamente Rojas desembocaba en la plazoleta llevando de la brida otro caballo montado por una joven al parecer abrumada por el dolor y cuyos cabellos tan negros como el ala del cuervo le caían en desorden ocultándole el rostro. Venía sujeta a la silla y traía, al parecer, atada la boca con un pañuelo al extremo de impedirle exteriorizar su terror de verse conducida por manos extrañas.

Rojas se acercó a Saavedra; pero como notara que éste se dirigía hacia la joven sin preocuparse de él, se lo estorbó poniéndose por delante.

—¡Cómo tunante! ¿te negarías a entregarme a Rosa? —Poco a poco—contestó su cómplice—Entendámonos antes. No quiero negarme a entregaros vuestra presa, sino que antes debéis estimular mi trabajo.....

—Entiendo, bribón desconfiáis de mí ¡Vive Dios! No lo hubiera creído... mas, debía haberlo esperado de ti.... ¡No importa! tomad= y le arrojó una bolsa bien repleta.

Carlos esperó que aquel descarado se alejara y, luego que lo vió desaparecer:

—Vamos señorita ¿por qué ese desconsuelo?—, la dijo con la mayor salamería.

La interpelada no respondió a sus palabras y el oficial se vió precisado a repetir las de nuevo, pero, júzguese cuál no sería su rabia y sorpresa cuando, al observar atentamente el rostro de su dulce compañera notó que era el de otra mujer y no el de su adorada Rosa que había encendido la terrible llama de un amor no correspondido en su corazón.....

Si se le hubiera visto en aquel momento en que se encontraba ante la presencia de la infortunada María la doncella de su amada, habriase deplorado sinceramente el que un amor tan ardiente no hubiera tomado por norma de sus deseos otra mujer que no Rosa de Saavedra.

El amor puro ennoblece al ser humano; no obstante

Efemérides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

Marzo de 1927

Día 3.—Treinta y tres damas y seis varones de la mejor sociedad de Méjico son arrestadas por el simple delito de oír Misa en casa particular. Se exige una multa de 500 pesos a la propietaria de la casa 300, al joven Alejandro Vargas Ayala con pretexto de injurias al Presidente, 200 y 100 a los otros jóvenes aprehendidos y 25 pesos a las demás señoras y señoritas, que asistían a Misa.

Día 9.—El Alcalde de Juana-catlán (Jal.) con la policía y varios soldados sacan de la Iglesia a los fieles a latigazos, como si fueran bestias. Pegan fuego a los confesionarios, cortinas, etc. y cuando el pueblo entraba de nuevo al Templo para apagar el incendio, hacen fuego con una ametralladora dejando al í varios muertos y heridos.

Día 12.—La policía allana la residencia de Mons. Mora, Obispo de San Luis de Potosí, apoderándose de muchos documentos para examinarlos. Igual cosa en otras residencias de personas distinguidas en busca de pruebas para poder acusarlas ante los tribunales.

Calles concede permiso a los ministros anglicanos para continuar ejerciendo libremente su ministerio a pesar de ser extranjeros.

Los ministros prot stantes, también extranjeros, escriben a sus compañeros que en el colegio Metodista de Puebla

tienen una matrícula de 500 niños por haberse cerrado tantas escuelas católicas y oficiales.

El día 22 pasan por Salamanca en el wagón de carga del tren de pasajeros dos sacerdotes. Uno de ellos con la lengua cortada y un brazo hecho pedazos. El otro con los brazos y las manos hechos pedazos y con una herida debajo del cuello y tirado en un charco de sangre.

Los dos venían amarrados, fueron a verlos las personas de más valer de la población. Un farmacéutico corrió en busca de un médico que los curara, pero no permitió el conductor. Era el cuadro tan imponente y triste que varias personas enfermaron solo de verlos.

Día 26. Calles ordena que todos los objetos considerados como joyas artísticas de la Catedral de Méjico pasen el Museo Nacional de Historia y Arqueología para enriquecer sus colecciones. Igual cosa se hará con los objetos de los demás templos católicos de la Nación.

La Secretaría de Gobernación declara que ha recibido muchas solicitudes en las cuales la mayoría de los pueblos (afirmación falsísima) piden los anexos de los templos, para escuelas.

El Gobernador de Jalisco declara que 900 maestros fueron privados de su cargo por preferir permanecer fieles a la Iglesia, antes que al Gobierno.

Es arrestado Monseñor Valdespino, Obispo de Aguas Calientes.

Monseñor Herrera y Piña es arrestado al visitar en su prisión a Monseñor Valdespino.

Quince personas son fusiladas sin formación de causa.

Son fusilados los señores sacerdotes Mateo Correa de Zacatecas y Vicente Salas de Tampico. El Padre Correa llevaba el Santo Viático a un enfermo; pero a pesar de todas las precauciones fué sorprendido por un grupo de soldados. Adivinando estos de qué se trataba quisieron burlarse del sacerdote y arrebatárle la Sagrada Eucaristía para profanarla. «Vosotros me mataréis si queréis, dijo el sacerdote, pero jamás permitiré que se cometa semejante sacrilegio». Volviendo un poco atrás consumió rápidamente la Santa Hostia. Furiosos los soldados se arrojan contra el sacerdote y después de haberle colmado de injurias y malos tratos lo conducen a presencia del jefe de armas acusándolo de estar en connivencia con los Libertadores. «Primero, le dijo el jefe, va U. a confesar a estos bandidos rebeldes que ve allí y que van a ser fusilados enseguida; después veremos lo que hacemos con U.» El buen sacerdote confesó y alentó a bien morir a aquellos valientes católicos. «Ahora, dijo otra vez el militar en tono de

autoridad al sacerdote, va U. a revelarme lo que esos bandidos le acaban de decir.» «Jamás lo haré, respondió indignado el sacerdote. «Cómo que jamás, dijo el militar. Voy a mandar que lo fusilen enseguida.» «Puede Ud. hacerlo, pero no ignora que un sacerdote debe guardar el secreto de la confesión. Estoy dispuesto a morir.» El general, fuera de sí, ordenó que el sacerdote fuera inmediatamente pasado por las armas. Así terminó gloriosamente este mártir del SIGILO SACRAMENTAL.

Día 31.—Del interior de la Prisión de Santiago Tlatetolco (Méj.) comunican por medio de una tira de papel encerrada en una cajetilla de cigarros y arrojada a la calle, la cual fué recogida por una señora, que en dicha prisión se dió muerte sigilosamente a dos sacerdotes cuyos cuerpos fueron quemados: se dice también en ella que a otros se les ha sacado para fusilarlos vestidos de soldados; que a otros se les ha vacunado con veneno o enfermedades contagiosas, especialmente la lepra.

De la misma prisión comunican que el señor Presbo. Manuel Rueda, de Durango, fué fusilado en ella.

Durante el mes fueron arrestados en la ciudad de Méjico 6,589 católicos.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

NOTAS SOCIALES

Boda Fernández de la Paz

A las 15 horas de hoy tendrá lugar la boda del joven don Roberto Fernández Z. con la señorita Alicia de la Paz A.

Oficiará la ceremonia Fray Angel Alvarez y tendrá lugar en la Santa Iglesia Metropolitana.

En calidad de padrinos acompañarán a los nuevos contrayentes las siguientes personas:

Lic. don Tomás Fernández Bolandi y doña Isabel de Sotela;

Don Tomás Soley Guell y doña Rosita de Fernández;

Don Mariano Zúñiga y señorita Raquel Alpizar;

Don Roberto Alfaro y doña Nelly de Zamora;

Mr. C. H. Lyerly y señorita Hortensia Gallego;

Don Manuel de la Paz y señorita Cristina Obregón;

Don Marcial Alpizar y señorita Atilia Montero;

don Gerardo Fernández Z. y doña Mercedes Lara de Picado;

don Luis Calzada y doña Carolina de Valverde;

don Roberto Salazar y señorita Anita Zúñiga;

Lic. don Teodoro Picado y doña Marina de Alfaro;

don Alberto Zamora y doña Angela de Salazar;

don Alfredo Lang y doña Lilia de Fonseca;

don Enrique Fonseca y doña Betti de Calzada;

don Fernando Valverde y doña Soledad de Fernández;

don Oscar Chaverri y señorita Margarita Martínez;

don Fernando Madrigal A. y señorita Ethel Soley en rep. de Sarita Madrigal;

don Joaquín Gil Tristán y señorita Dora Anderson;

don Miguel Alfaro y señorita Stella Blanco;

don Mario Fernández y señorita Clemencia Fonseca.

El Correo Nacional hace votos por la felicidad de este nuevo hogar.

Serenatas

Con motivo de su próxima boda, antenoche le fué ofrecida una serenata a la señorita Alicia de la Paz.

Fué ejecutado un selecto programa por una orquesta compuesta por los mejores profesores de la capital.

En la villa de Escasú la fué obsequiada anoche una serenata a la señorita Laura Brenes, con motivo de su boda que será esta noche a las 19 y 30 horas.

Una buena orquesta de esta capital fué encargada de ejecutar el programa musical.

Despedida de soltero

Los amigos del joven don Roberto Fernández le despidieron antenoche de su soltería con una comida que fue celebrada en la Pensión Italiana.

Asistieron además del festejado las siguientes personas:

Don Luis F. Calzada, don Oscar Echeverría, Mr. C. W. Lyerly, don Ismael Odio, don Pío Luis Acuña, don Manuel de la Paz, don Joaquín Zúñiga, don Gerardo Fernández, don Alfredo Lang, don Rafael Fonseca Z, don L. B. Footh, Mr. W. Volz.

Agradecimiento

Doy gracias a San Juan de Dios por haberme curado a una hija de un dolor de espalda que padeció durante veinte años; no habiendo podido curarla ningún doctor.

Jesuita de Castillo

Información Mundial

Asuntos japoneses

El vizconde Kikajiro Ishii, embajador en Francia, ha renunciado su puesto para aceptar el de ministro de asuntos extranjeros del Japón. Se le conceptúa como a uno de los diplomáticos de mayor experiencia y habilidad en las cuestiones europeas y americanas con que cuenta tu país.

Pilduski abolicionista

El mariscal Pilduski, jefe de gobierno de Polonia, ha manifestado en Varsovia al Sr. Bogomoloff, ministro de Rusia, que favorecerá cualquier acuerdo para que se dejen abolidas las deudas originadas por la guerra europea.

Premio Nobel

El premio Nobel de literatura para 1927, dicen de Estocolmo, que se le adjudicará al eminente escritor alemán Thomas Mann por su libro «La Moutaña Mágica».

Huevos europeos

Las gallinas de España, Portugal, Francia, Bélgica, Italia y Alemania pusieron dos billones de huevos en el año pasado.

Congreso médico

En el congreso médico francés recién celebrado en París, estuvieron representados 74 países.

Retrato de Príncipe

En el club deportivo de Bresleau, Alemania, se ha colocado un retrato autografiado del príncipe heredero Guillermo.

Congreso femenino

En la Gran Opera de Moscú se ha celebrado el primer parlamento femenino del mundo con asistencia de 1,354 delegadas.

Sección Deportiva

Cómo vendrá integrado el Centro Gallego

Como nos lo había ofrecido anteriormente, ayer nos suministró el señor Facio la lista de los jugadores que habrán de integrar el equipo que en breve arribará a playas costarricenses; El elenco futbolístico será el siguiente: Turquito, Abella, Ramiro, Jacobo Torres (capitán) Rey, Crespo, Polón, Rodríguez, Bienvenido, Sixto, Gileno, Saavedra y Mosquera.

Como se ve, el cuadro no puede ser mejor, pues en él figuran nada menos que los cinco titulares llegados de España recientemente y de los cuales tenemos las mejores referencias; Polón y Mosquera ya son lo suficientemente conocidos de nuestro público para que nosotros hiciésemos de ellos cualquier elogio; Torres es el medio centro y su labor en el campo ha sido justamente encomiada en la prensa Cubana; Bienvenido es algo de lo mejor que trae el once visitante; actúa como delantero, centro y es un jugador seleccionable de juego limpio y lujoso que seguramente dará que hacer a nuestras defensas; Rodríguez es un jugador estilo Sportman, pues cuenta con una bien desarro-

llada musculatura, lo que le ayuda mucho en su juego.

Los demás jugadores no son conocidos, pero pensamos que de haber sido traídos por el Centro Gallego serán otros tantos ases del fútbol-isleño.

Prepárense pues nuestros deportistas, no suceda lo que en la primera vez que vino el Fortuna, que la demasiada confianza que tenían posiblemente originó las derrotas sufridas por nuestros futbolistas.

S. Rafael de Oreamuno

Cementerio

La Junta de Cementerio concedora como es de que hay muchos vecinos que no pagan el impuesto de Cementerio, se ha dado a la tarea de levantar un nuevo censo, incluyendo todos los que no pagaban. Esto nos parece justo. Además ahí se deben emprender trabajos de suma necesidad, tales como continuar el trabajo del muro que circunda el Cementerio, alcantarillas y ace- ras del exterior.

POSTAL

San José, 18 de nov. de 1927.
Señor
Don Paulino Araya.
Ciudad.

Mi estimado amigo:

Su matrimonio con la dulce Lulita, es fuerza que sea feliz: uno y otra reúnen excelentes y bellas cualidades: usted, caballero en el sentido noble de esta palabra; ella dama virtuosa y gentil, del brazo juntos, sólo han de ver la cara risueña de la Dicha, porque la diosa halaga y mimosa a los buenos, a los que, como ustedes, llevan en la conciencia paz y amor en el corazón.

Holgaría, pues, mi vot; pero quiero que no falte en el concen-

so de la innumerass buenas voluntades que pensarán en ustedes, para hacer más seguro y efectivo el anhelo de todos sus amigos: de que la felicidad aureole con su nimbo fulgente a la distinguida y honorable pareja, e ilumine el camino, alfombrado de frescas rosas, cuyo recorrido inician.

Su afmo. amigo,

Gonzalo Monge

